

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 22 de junio de 2016.



La UAEM en la prensa:

El Estado niega la procuración de justicia: Vera Jiménez

Estatal:

Habrán más de 463 mil lugares en universidades del centro del país

Nacional:

Universitarios acuerdan acciones en apoyo al movimiento docente

Internacional:

Oxford, Cambridge y medio centenar de universidades, “gravemente preocupados” si se rompe con Europa

La UAEM en la prensa:

El Estado niega la procuración de justicia: Vera Jiménez

En el marco de la inauguración de la segunda edición de la Cátedra Ignacio Martín Baró, Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), señaló que "es el Estado el que una y otra vez reprime y violenta los derechos humanos, que comete crímenes y se pone al servicio de los delincuentes, nos niega la procuración de justicia". En la Biblioteca Central Universitaria, Alejandro Vera reiteró que fue el Estado el que cometió los crímenes en las fosas de Tetelcingo y Jojutla, el que encarceló y reprimió a las autodefensas en Morelos, y el que asesinó a los maestros el pasado fin de semana en Oaxaca. Exigió la presentación con vida de la abogada Adelaida Marcelino Mateos, vocera de pobladores de la comunidad de "El Chivatero", del municipio de Ayala, quien desapareciera a raíz de la brutal detención de varios habitantes de esa localidad, y parar la represión contra miles de maestros que se oponen de manera racional a la reforma educativa. Vera Jiménez se pronunció por generar más espacios de reflexión y de debate, como los que ha impulsado la UAEM, "que permitan tomar conciencia de lo que estamos viviendo y de la actualidad del pensamiento de los grandes impulsores de la psicología y las ciencias sociales que siguen vigentes para entender, pero sobre todo para intervenir de manera urgente en nuestra realidad y transformarla". Hoy miércoles la Cátedra Ignacio Martín Baró cerrará los trabajos con una conferencia magistral a cargo del rector Alejandro Vera Jiménez, la cual está programada a las 17 horas en el auditorio de la Biblioteca Central Universitaria. Ignacio Martín Baró fue un psicólogo y sacerdote jesuita español que dedicó la mayor parte de su vida a la investigación, que luchó por los derechos humanos, la igualdad y la justicia social en El Salvador, fue seguidor de la Teología de la Liberación, padre de la Psicología social de la liberación y principal referente de la Psicología social Latinoamericana. Ignacio Martín Baró murió asesinado por un pelotón del batallón Atlacatl de la Fuerza Armada de El Salvador, bajo las órdenes del coronel René Emilio Ponce, el 16 de noviembre de 1989, junto a los sacerdotes Ignacio Ellacuría, Segundo Montes, Juan Ramón Moreno, Amando López y Joaquín López y López.

La Unión de Morelos, p.6, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/91211-el-estado-niega-la-procuraci%C3%B3n-de-justicia-vera-jim%C3%A9nez.html>

Culpa Alejandro Vera al Estado de reprimir derechos

"Es el Estado el que una y otra vez reprime y violenta los derechos humanos, que comete crímenes y se pone al servicio de los delincuentes, nos niega la procuración de justicia y en este marco, la Cátedra Ignacio Martín Baró tiene relevancia", señaló Alejandro Vera Jiménez, rector de Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En el marco de la inauguración de la segunda edición de la Cátedra Ignacio Martín Baró en la Biblioteca Central Universitaria, Alejandro Vera reiteró que fue el Estado el que cometió los crímenes en las fosas de Tetelcingo y Jojutla, el que encarceló y reprimió a las autodefensas en Morelos, y el que asesinó a los maestros al pasado fin de semana en Oaxaca. El rector de la UAEM exigió que se presente con vida a la abogada Adelaida Marcelino Mateos, quien desapareciera a raíz de la brutal detención de pobladores de la comunidad de "El Chivatero", del municipio de Ayala, así como el cese a la represión contra los miles de maestros que se oponen de manera racional a la reforma educativa. Vera Jiménez se pronunció por generar más espacios de reflexión y de debate como los que ha impulsado la UAEM, "que permitan tomar conciencia de lo que estamos viviendo y de la actualidad del pensamiento de los grandes impulsores de la psicología y las ciencias sociales que siguen vigentes para entender, pero sobre todo, para intervenir de manera urgente en nuestra realidad y transformarla". Por su parte, Javier Sicilia Zardain, secretario de Comunicación Universitaria, estuvo a cargo de los comentarios a la película La misión, del director Roland Joffé, y dijo que la universidad está siendo atacada por el poder tiránico, autoritario y dictatorial por el simple hecho de estar de lado de las víctimas, y señaló al gobierno mexicano como un Estado criminal que no tiene legitimidad y ha cometido crímenes peores que las dictaduras. Alejandra Atala, responsable de las Cátedras Universitarias recordó que Ignacio Martín Baró fue un psicólogo y sacerdote jesuita español que dedicó la mayor parte de su vida a la investigación, que luchó por los derechos humanos, la igualdad y la justicia social en El Salvador, fue seguidor de la Teología de la Liberación, padre de la Psicología social de la liberación y principal referente de la Psicología Social Latinoamericana. Ignacio Martín Baró murió asesinado por un pelotón del batallón Atlacatl de la Fuerza Armada de El Salvador, bajo las órdenes del coronel René Emilio Ponce, el 16 de noviembre de 1989, junto a los sacerdotes Ignacio Ellacuría, Segundo Montes, Juan Ramón Moreno, Amando López, y Joaquín López y López. Al inicio de las actividades de la cátedra acudieron el director de Comunicación Intercultural, Francisco Rebollo; Muricio Gaborit de la Universidad Centro Americana José Cañas de El Salvador, quien este martes 21 de junio a las 17 horas presentará su libro Realismo crítico. Fundamentos y aplicaciones, en el auditorio de la Biblioteca Central. Este libro se compone de una selección cuidadosa de artículos inéditos, exceptuando uno de ellos, escritos por Ignacio Matín-Baró; selección, con un pormenorizado estudio crítico, que ha sido llevado a cabo por dos prestigiosos psicólogos sociales del mundo hispano, Amalio Blanco y Mauricio Gaborit. El miércoles 22 de junio, la Cátedra Ignacio Martín Baró cerrará

los trabajos con una conferencia magistral a cargo del rector Alejandro Vera Jiménez, la cual dará inicio a las 17 horas en el auditorio de la Biblioteca Central Universitaria.

Capital Morelos, (Capital Digital),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/culpa-alejandro-vera-al-estado-de-reprimir-derechos/>

Compra indiscriminada de armas ocasiona que terminen en manos del crimen organizado: Villanueva Guzmán

En México la compra indiscriminada de armas por parte de los gobiernos tanto federal como estatales, ha provocado que más de diez mil armas terminen siendo utilizadas por el crimen organizado, aún cuando originalmente llegaron de manera legal a las corporaciones mexicanas, dijo Roberto Villanueva Guzmán, coordinador del Programa de Atención a Víctimas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Durante el foro "Tráfico legal e ilegal de armas en México, causantes de las graves violaciones de derechos humanos", dijo que este foro trató respecto del descontrol en la adquisición de las armas con las que se causan crímenes, "ya que el hecho de poder adquirir fácilmente un arma a muy bajo costo y sin control en Estados Unidos, provoca crímenes como el suscitado en Orlando". En el auditorio de la Biblioteca Central Universitaria del campus Chamilpa, Villanueva Guzmán dijo que la relevancia de la reunión fue buscar opciones para dar seguimiento a las armas y saber qué pasa con ellas y quién las utiliza. En el foro participó Aracely Rodríguez Nava, madre de un policía federal desaparecido en 2009 y activista por la defensa de los derechos humanos, quien se dijo indignada por la facilidad en la venta de armas y expuso que en el caso de su hijo Luis Ángel León Rodríguez, junto con sus compañeros llevaban seis armas, "las cuales no han podido ser investigadas a pesar de tantas armas que se han decomisado al crimen organizado y pasan de ser legales a ilegales". Laura Carlsen, analista política y directora del Programa de Política Internacional para las Américas, dijo que cuando las armas llegan a las fuerzas armadas y policíacas de México, también llegan a manos de criminales, "ya que los datos muestran la gran cantidad de ejecuciones extrajudiciales que hay en el país y esta problemática ya ha sido reconocida por la ONU, están frente a muchos casos de acciones de un Estado criminal, como lo vimos en Ayotzinapa. Un Estado irresponsable, que usa las armas no para proteger a la ciudadanía, sino para proteger los intereses de unos cuantos". John Lindsay-Poland, integrante de la Organización Internacional American Friends Service Committee, dijo que las armas se tienen en un concepto de artículo para defensa en programas de seguridad cuando hay agentes armados, "pero las armas no salvan de la inseguridad ni del miedo. En Estados Unidos cuando hay armas en las casas privadas, es más probable que se utilicen contra los propios miembros de la familia". Agregó que el gobierno de Estados Unidos incrementó en 2014 la venta de armas al gobierno mexicano y en los últimos 3 años la compra de equipos militares policiales supera los tres mil millones de dólares en lo que se consideran armas legales. En armas ilegales dijo que es muy fácil que éstas lleguen a la frontera desde Arizona o Texas, "porque la infraestructura está hecha para controlar lo que llega de México a Estados Unidos, pero no de Estados Unidos a México, es por eso que se deben parar las armas antes de que lleguen a la frontera", expuso John Lindsay-Poland.

La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/91214-m%C3%A1s-de-diez-mil-armas-legales-terminan-en-manos-del-crimen-organizado.html>

Analizan en UAEM tráfico legal e ilegal de armas en México

La compra indiscriminada de armas por parte de los gobiernos federal y estatales han provocado que más de 10 mil armas terminen siendo utilizadas por el crimen organizado, aún cuando originalmente llegaron de manera legal a las corporaciones mexicanas, denunció Roberto Villanueva Guzmán, coordinador del Programa de Atención a Víctimas de la UAEM. Durante el foro "Tráfico Legal e Ilegal de Armas en México, causantes de las graves violaciones de Derechos Humanos", que se desarrolló ayer en el auditorio de la Biblioteca Central Universitaria, con la participación de la Comisión Internacional de activistas y periodistas a México, organizada por la Organización Internacional American Friends Service Committee, destacaron la relevancia de la reunión que está en buscar opciones para dar seguimiento a estas armas y saber qué pasa con ellas y quién las utiliza. Villanueva Guzmán, precisó que el foro trató el descontrol en la adquisición de las armas con las que se causan crímenes, "ya que el hecho de poder adquirir fácilmente un arma a muy bajo costo y sin control en Estados Unidos provoca crímenes como el suscitado en Orlando". John Lindsay-Poland, integrantes de la Organización Internacional American Friends Service Committee, puntualizó que en Estados Unidos cuando hay armas en las casas privadas es más probable que se utilicen contra los propios miembros de la familia como se ha reflejado constantemente sin salvar de la inseguridad ni del miedo a la sociedad. Con relación a la producción de armas del gobierno norteamericano dijo que tan sólo en el año del 2014 se tuvo un incremento en la venta de armas al gobierno mexicano por lo que en los últimos 3 años la compra de equipos militares policiales supera los 3 mil millones de dólares en lo que se consideran armas legales. De igual forma, sostuvo que las armas ilegales son muy fáciles de que lleguen a la frontera desde Arizona o Texas, en gran medida porque se cuenta con la infraestructura que está literalmente hecha para controlar lo que llega de México a Estados Unidos pero no viceversa, razón consideró que se deben de reducirlas.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=80714>.

Muestran cortos en el Cine Morelos

Durante 16 años la Facultad de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ha formado una cantidad generosa de realizadores audiovisuales, destacando la realización de cortometrajes ganadores en diferentes festivales y una gran variedad de contenido difundido a través de la web. Por tal motivo, alumnos y ex alumnos participaron en la primera muestra de cortometrajes realizada en el Cine Morelos para dar a conocer su talento ante la lente, ofreciendo a los espectadores una variada producción fílmica que, además, exhibió la evolución y versatilidad de la academia audiovisual de la Máxima Casa de Estudios en la entidad. Al término de la proyección de cortometrajes se inauguró la exposición fotográfica "Después de la escritura" en el lobby del recinto. Esta muestra explora los efectos que la cultura audiovisual impone en las generaciones jóvenes, aspirantes a la creación de nuevos imaginarios dentro de sus entornos digitales. La exposición se construye a partir de lo que pasa a partir de la escritura de la imagen, de la narración de historias que fluyen en el día a día de los realizadores. La mirada de seis artistas refleja distintas temáticas de la sociedad actual, como los estigmas sobre los géneros y la imagen plural que encontramos en redes sociales o la angustia de sobreponerse de los embates económicos y de justicia.

El Sol de Cuernavaca, (Maritza Cuevas),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4205474.htm>.

Pide Fiscalía la clausura de panteón de Tetelcingo

Aun y cuando desde hace meses es de todos conocido la situación irregular de los panteones del municipio de Cuautla, es hasta ahora que la Fiscalía General del Estado (FGE) pidió al Ayuntamiento de Cuautla la clausura del panteón clandestino de Tetelcingo, por no contar con los permisos para funcionar como tal. Así lo confirmó el presidente municipal Raúl Tadeo Nava, quien dijo que es extraño que la petición se haga hasta ahora, cuando desde hace meses quedó demostrada la ilegalidad con la que funcionaba. Dijo que a pesar de que este ayuntamiento otorgó 90 días, que vencieron el 4 de mayo pasado, para que el propietario regularizara dicho cementerio, éste no cumplió, por lo que el Cabildo le otorgó una prórroga de otros 90 días y en caso de no cumplir con los permisos que marca la norma será clausurado. "Tendrán que cumplir, sino tendremos que cerrar. Hoy la fiscalía me pide que cierre ese panteón porque no cumple con la normatividad, ya se le hizo llegar al dueño del panteón de Tetelcingo, me parece algo increíble que me lo digan. Por supuesto que todos lo sabíamos, les he contestado con un acta de cabildo, donde se otorga este periodo de gracia y si no cumplen tendré que cerrarlo porque ya es un tema de la fiscalía y de la Procuraduría General de la República. Si siguen de manera irregular, van a tener problemas los dueños o poseedores de esos terrenos", aseveró. Indicó que para coadyuvar a la regularización de 21 panteones que están en la misma condición, se les están otorgando facilidades. "No se cumple aún la fecha, pero el director de Catastro me mencionó que ya fueron los dueños, administradores, poseedores o administradores de estos panteones y les estamos exentando el pago catastral, lo que es el plano catastral, la alineación. Aquí lo más importante es la regularización, porque estamos a días de que se acabe el periodo que dio el cabildo de Cuautla".

La Unión de Morelos, p.27, (Mario Vega),

<https://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/91222-pide-fiscal%C3%ADa-la-clausura-de-pante%C3%B3n-de-tetelcingo.html>

Está Venadas UAEM en las semifinales de la Liga Mayor Femenil de Ascenso

La oncena de las Venadas UAEM logra avanzar a la ronda de semifinales, luego de vencer al conjunto de Jaguares de Chiapas en la liguilla en su etapa de cuartos de final con un marcador de 2-1, en juego que se celebró en la cancha sintética de la Preparatoria Federal Uno. Choque en el que el equipo de casa, bajo el mando de su timonel Luis Reinoso Salinas, mandó a lo mejor de su once inicial buscando con ello afianzar su planteamiento táctico y conseguir un triunfo muy valioso en las aspiraciones de las morelenses, quienes supieron sacudirse el nerviosismo y la presión de estar en liguilla, asumiendo el control de la esférica que a la postre significó amarrar el boleto a las semifinales. De nueva cuenta, la experiencia en el medio terreno de Yolotzin Abarca fue determinante para ser la líder del once universitario y de paso marcar gol en este juego de cuartos de final, además completó la cuenta Alejandra Sosa. En este partido la seleccionada nacional Fátima Arellano fue el "señuelo" de las chiapanecas, quienes por imponer un marcaje personal, cayeron en las imprecisiones y ceden espacios a sus antagonistas que aprovecharon para lograr el triunfo al final de las contiendas. Ahora el equipo morelense estará en la ronda de semifinales en la que jugara ante el conjunto de Pumas Sub 17, rival nada sencillo sobre todo por la nutrida participación de las canteranas que en esta ronda de liguilla estarán con equipo de lujo para avanzar al duelo final de esta edición, en el que las universitarias morelenses cuentan con el apoyo total del patronato de la UAEM que han depositado toda la confianza en este proyecto que sigue creciendo en sus divisiones menores como es el caso de los Venaditos.

La Unión de Morelos, p.39, (Lucio Lara),

<https://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/91238-est%C3%A1-venadas-uaem-en-las-semifinales-de-la-liga-mayor-femenil-de-ascenso.html>

Avanzan las Venadas a semifinales

Las Venadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se metieron a las Semifinales de la Liga Mayor de fútbol Femenil, luego de derrotar 2-1 en Cuartos de Final a las Jaguares de Chiapas, en encuentro celebrado en la cancha sintética de la Preparatoria Federal 1. En este cotejo el equipo de casa, bajo el mando de Luis Reinoso Salinas, sacudió la presión de estar en Liguilla y se adueñó del esférico, por lo que le dio el dominio dentro del terreno de juego y al final sacó el resultado que las coloca en la siguiente fase. Las anotadoras de este encuentro fueron Yolotzin Abarca, mediocampista y capitana del equipo, y Alejandra Sosa, delantera que tuvo varias oportunidades frente al arco. Cabe señalar que a la seleccionada Fátima Arellano estuvo muy activa dentro partido, sin embargo, al final no logró perforar el arco rival. En la estancia de Semifinales, las morelenses se medirán a su similar de Pumas sub 17.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4206084.htm>.

Estatal:

Habrá más de 463 mil lugares en universidades del centro del país

Con una oferta de más de 463 mil espacios en más de una decena de instituciones de Educación Superior públicas y privadas del centro del país, cuatro estados, incluido Morelos, pretenden dar respuesta al 100 por ciento de la demanda de formación profesional de los egresados del nivel medio superior. De acuerdo al Plan “Un Lugar para ti”, los gobiernos de los estados de México, Hidalgo, Morelos y de la Ciudad de México, asegurarán un lugar en educación superior, en instituciones de calidad, a todos los egresados de Educación Media Superior de dichas entidades, estimado en más de 341. Dicho plan contempla incluso apoyar con mil pesos mensuales a los alumnos que no habiendo sido aceptados en su primera opción por razones de espacio, obtengan un lugar en una institución pública de un estado distinto al de su residencia. “Un Lugar para ti”, logró que también participen universidades privadas, las cuales ofertarán 15 mil espacios, con una colegiatura preferencial de mil 250 pesos mensuales, por lo que para el plan ya inició una campaña en las entidades participantes, a través de un portal web y la instalación de módulos a partir del pasado primero de junio, en los que se proporcionará la información sobre la estrategia, y las opciones estado por estado; municipio por municipio, y carrera por carrera, además de que se podrá responder, en estos espacios, un test de orientación vocacional.

El Regional del Sur, (Miguel Ángel Provisor), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=80723>.

Promueven “Mes de la patente” en la Upemor

La Secretaría de Innovación Ciencia y Tecnología (SICyT) continúa con actividades en el marco de la iniciativa “Junio, mes de la patente en Morelos”, en esta ocasión llegó a la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor). Ahí, la titular de la SICyT, Brenda Valderrama Blanco, destacó que compartir a los estudiantes la importancia de la propiedad intelectual para innovadores es una tarea muy importante, pues de ello depende fomentar el crecimiento en materia de innovación tecnológica y emprendimiento a nivel nacional, factores en los cuales Morelos es líder. “Los proyectos de innovación tecnológica deben ir acompañados de un trabajo interdisciplinario que permita proteger su propiedad intelectual y fomente la cultura de generación de patentes y este ejercicio es el que estamos llevando a cabo con el sello de Visión Morelos”, aseguró Valderrama Blanco.

Capital Morelos, (Wendy González), <http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/promueven-mes-de-la-patente-en-la-upemor/>

Nacional:

Universitarios acuerdan acciones en apoyo al movimiento docente

Más de un millar de universitarios, principalmente alumnos, manifestaron su respaldo a la lucha de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) contra la reforma educativa y exigieron detener la represión gubernamental contra el magisterio, que el gobierno federal instale una mesa de diálogo con los docentes y la renuncia del titular de la Secretaría de Educación Pública, Aurelio Nuño. Ayer a las cinco de la tarde se celebró en las islas de la Ciudad Universitaria de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) una megasamblea, en la que alrededor de mil 400 alumnos y profesores –provenientes de la máxima casa de estudios, el Instituto Politécnico Nacional (IPN), las universidades autónomas Metropolitana (UAM) y de la Ciudad de México y colectivos de la CNTE– acordaron emprender acciones en apoyo al magisterio disidente y censuraron la represión en Oaxaca. Aprobaron sumarse a las movilizaciones que se realizarán el 22, 24 y 26 de junio; formar brigadas informativas y reforzar el plantón de maestros en la Ciudadela. Asimismo, el 27 de junio realizarán una velada en el campamento y acudirán a Radio UNAM para que se les permita emitir un mensaje al aire; el 29 harán lo propio en Tv UNAM.

La Jornada, p.8, (Emir Olivares y Arturo Sánchez),

Milenio, (Alejandro González), http://www.milenio.com/df/paro_UAM_Azcapotzalco-UAM_Azcapotzalco_Oaxaca-estudiantes_UAM_0_760124115.html

La UNAM no se polarizará ni tomará partido sobre Oaxaca: Graue

Aun cuando hay voces que llaman a ello, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) no se polarizará ni tomará partido tras los hechos de violencia en Oaxaca, expresó el rector de la casa estudios, Enrique Graue Wiechers. Durante una reunión con el Colegio de Directores, que se efectuó ayer, aseveró que en el ambiente enrarecido que se vive en el país se debe avanzar hacia un nuevo clima de concordia.

El rector señaló que como institución la UNAM repudia el uso de cualquier expresión de violencia y apuntó que lo que se vivió en Oaxaca es fruto de la radicalización, de la sinrazón, la intolerancia, así como de la incapacidad para dialogar y de lograr los acuerdos necesarios para transitar en las diferencias hacia la armonía que requiere nuestra nación.

La Jornada, p.8, (Emir Olivares Alonso).

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/968305.html>

Director del IPN celebra los 20 años de plantel en Tampico

Al celebrar los 20 años del Centro de Educación Continua, Unidad Tampico (CECUT), el director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, señaló que la labor educativa trasciende a la formación escolarizada y se convierte en un espacio al que constantemente las personas pueden regresar para fortalecer sus capacidades. Apuntó que en el IPN esto ha permitido extender el compromiso educativo a muchas regiones del país. “En particular este centro se destaca por ofrecer servicios que han beneficiado no sólo a las zonas conurbadas de Altamira, Ciudad Madero y Tampico, sino también a algunos municipios de Veracruz, Nuevo León y San Luis Potosí”, señaló.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/968192.html>

Diseñan kit para diagnóstico rápido de cáncer en la boca

Investigadores de la UNAM desarrollaron el primer kit de diagnóstico para cáncer bucal, que con sólo tres pasos, y en 24 horas, permite saber si una lesión es maligna. Mediante un comunicado, la máxima casa de estudios señala que el equipo, conformado por integrantes del Departamento de Patología Bucal y liderados por Javier Portilla Robertson, de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Odontología, realizó esta innovación tecnológica que está dirigida a especialistas de la salud de universidades, hospitales, o para la práctica privada, también puede ser útil en el área de la dermatología y otorrinolaringología. El director de la división de posgrado, José Arturo Fernández Pedrero, en conferencia de prensa, señaló que con este kit se puede detectar el padecimiento de manera temprana y salvar la vida de los pacientes.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/968199.html>

Clasificarán insectos involucrados en descomposición forense

Un investigador de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) desarrollará un catálogo de insectos que participan como testigos forenses en la entidad, será el primero en su tipo. En entrevista para la Agencia Informativa del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), el especialista en parasitología agrícola, Octavio Jhonathan Cambero Campos, mencionó que existen conocimientos sobre diversos insectos en la entidad. En específico, aquellos que participan como agentes de control biológico o plagas; sin embargo, no se han clasificado los que se relacionan directamente con la descomposición de cadáveres. “Buscamos especializar los conocimientos de entomología que tenemos para darle un uso diferente, a propósito de lo que vendrá del sistema penal. Haremos un catálogo de insectos que participan en la colonización de cuerpos en descomposición, teniendo como referencia los distintos ecosistemas del estado”, describió.

El Universal, (Notimex)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/06/21/clasificaran-insectos-involucrados-en-descomposicion>

Diálogo, básico en proyecto educativo nacional: rector de la UAEM

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Jorge Olvera García, sostuvo que el diálogo es el único camino para fortalecer el proyecto educativo nacional y generar los consensos que el país necesita en la materia. El también doctor en derecho refirió que no es aceptable el uso de la violencia como vía para manifestar las divergencias o restablecer el orden público, por lo que se deberán deslindar responsabilidades e investigar a fondo a las personas que incurrieron en este tipo de actos. Desde la UAEM lamentamos lo ocurrido en el estado de Oaxaca y hacemos un llamado respetuoso para que se busquen acuerdos a través de la libre discusión de las ideas, el debate y el diálogo constructivo, apuntó.

La Jornada, p.29, (Israel Dávila).

Crean cinco instituciones la Unión Iberoamericana de Universidades

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) firmará hoy en Barcelona una alianza estratégica con otros cuatro centros de educación superior, con el objetivo de crear la Unión Iberoamericana de Universidades. Para signar el pacto, que podría ser el punto de partida de una nueva forma de entender la enseñanza superior en la región, viajó a Barcelona el rector de la máxima casa de estudios de México, Enrique Graue. Firmará una importante alianza estratégica que permitirá tener voz propia y más influencia a los centros de estudios superiores de Iberoamérica, la cual será capaz de intervenir en los núcleos de poder y decisión. Además de la UNAM participan las universidades autónomas de Buenos Aires, Sao Paulo, Barcelona y la Complutense de Madrid, con lo que el punto de partida de dicha alianza, que pretende crecer con el paso del tiempo, estará integrado por cinco de las instituciones de enseñanza más prestigiosas y con más reconocimiento de la región.

La Jornada, p.36, (Armando G. Tejeda).

Internacional:

Oxford, Cambridge y medio centenar de universidades, "gravemente preocupados" si se rompe con Europa

En una carta abierta divulgada por el diario "The Independent", los vicerrectores de casi todas las instituciones educativas superiores de Gran Bretaña admitieron que están "gravemente preocupados" por si triunfa mañana el voto a favor de la salida del bloque común. Entre los signatarios de la misiva figuran los responsables de las universidades de Oxford, Cambridge, así como los de todas las universidades británicas incluidas en los ranking de las 50 mejores del mundo. En la carta, los académicos expresan su preocupación sobre los riesgos de una eventual salida de la UE en el próximo plebiscito. Indican que cada año las universidades de este país generan más de 94 mil 876 millones de euros para la economía británica, de las cuales 4 mil 800 millones de euros proceden de los estudiantes llegados de países del bloque comunitario.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/968216.html>

Estudiantes de California, sin hogar y con hambre: estudio

Casi 50 mil estudiantes terciarios de California carecen de vivienda y muchos más pasan hambre, según un estudio encargado por la red de Universidades de este estado de la costa oeste de Estados Unidos. De 8.7 a 12 por ciento de los alrededor de 460 mil alumnos de los centros de la red, que cuenta con 23 campus, no tienen casa y de 21 a 24 por ciento carecen de una fuente constante de alimento, destaca la investigación.

La Jornada, p.29, (Israel Dávila).